
 

Protokoll der 16. Generalversammlung  
des Vereins Pro Sasolas/Plitschès 
 
 

Datum: Freitag, 23. August 2019 

Zeit: 20.00 Uhr 

Ort :  Berggasthaus Bündner Rigi, Surcuolm 

 

Traktanden : 

1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler 
2. Protokoll der 15. GV vom 3. Aug. 2018  

3. Beratung und Genehmigung 

a. Jahresbericht und Jahresrechnung 2018/2019 
b. Bericht und Antrag der Revisoren 
c. Entlastung des Vorstandes 

4. Wahlen 

a.  Präsident 

b. Vorstand 

c. Rechnungsrevisoren 

5. Festsetzung der Mitgliederbeiträge 

6.  Diskussion über Ziele und Vorgehen 

7. Varia 

 

1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler 
 
Der Präsident Kevin Brunold begrüsst die Anwesenden auf romanisch und deutsch zur 
16. GV. Speziell begrüsst er seinen Vorgänger Martin Wetten, Ernst Sax, den 
Gemeindepräsidenten von Obersaxen Mundaun und den Vertreter der Gemeinde Ilanz 
Glion, Michael Spescha. 
 
anwesend:  27 Mitglieder gemäss Präsenzliste 
 
entschuldigt:  Vorstand: Lorenz Alig, Irene Schneider 
 Kassier:  Zinti Brunold 
 Revisoren: Erwin Senn, Marco Camertin 
  
 Armin und Annalise Kunz Ermatingen 
 Stefanie Huber   Dällikon 
 Seraina Candinas  Chur 
 Martin Grollimund 
 Cornelia und Rolf Keller Marthalen 
 Rolf Möhr   Affoltern am Albis 
 Yolanda Grütler 
 Werner Oberholzer, Surcuolm 
  
Kevin stellt fest, dass die Einladung zur GV ordnungsgemäss und rechtzeitig erfolgt ist. 
Es wird keine Änderung der Traktandenliste gewünscht.  
 
Als Stimmenzähler gewählt wird Sigi Caviezel. 
 
 

2. Protokoll der 15. GV vom 3. Aug. 2018 im Schulhaus Surcuolm 
 
Das Protokoll der 15. GV war auf der Webseite aufgeschaltet. Es wird nicht verlesen. 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und dem Aktuar Hubert Lehner verdankt. 



 
 

3. Beratung und Genehmigung 
a. Jahresbericht und Jahresrechnung 2018/2019 

Jahresbericht des Präsidenten 
Präsident Kevin Brunold macht noch einige Ergänzungen zu den Informationen im 
Einladungsschreiben. Die Wintersaison 2018/19 war aus Schnee- und Wettersicht 
erfreulich. Kevin dankt allen engagierten Personen für ihren grossen Einsatz. 
Der Vorstand hat die Diskussion um den Masterplan in der Gemeinde Obersaxen 
Mundaun intensiv verfolgt. Da der politische Prozess unerwartet schnell in Gang 
kam, war die an der letzten GV vereinbarte Petition nicht nötig. Die Gemeinde-
versammlung Obersaxen Mundaun genehmigte die Infra Mundaun AG mit 135 zu 
50 Stimmen und so wurde diese am 5. Juli 2019 gegründet. Das Etappenziel von 
Pro Sasolas/Plitschès ist somit erfüllt. 
Der Vorstand hat sich im vergangenen Jahr auf die mittel- und langfristigen Ziele 
konzentriert. Über die langfristige Vision zu den Transportanlagen am Mundaun wird 
in Traktandum 6. berichtet. Daraus können nun die kurzfristigen Ziele abgeleitet 
werden. Für den Präsidenten ist klar, dass die entscheidende Phase für die Zukunft 
von Sasolas und Plitschès jetzt beginnt. 
Kevin informiert zum Schluss über die Rücktritte und Wahlvorschläge. 
 
Jahresrechnung 2018/201 
Der Präsident Kevin Brunold präsentiert stellvertretend für seinen Vater die 
Jahresrechnung. Die Jahresrechnung wird verteilt. Zwei Zahlen seien hier erwähnt: 
Gewinn des Rechnungsjahres Fr. 15'471.05 
Neuer Bestand Eigenkapital Fr. 51'386.16 
 
Auch dieses Jahr sind die Mitgliederbeiträge leicht gesunken. 
 

b. Bericht und Antrag der Revisoren 
Auch der Revisorenbericht wird vom Präsidenten verlesen. Es gibt keine Einwände.. 
Der Antrag lautet: 
Wer die Jahresrechnung 2018/19 genehmigen möchte, solle dies durch 
Handerhebung bezeugen. 
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen und somit die Jahresrechnung genehmigt 
 

c. Entlastung des Vorstandes 
Der zweite Antrag lautet: 
Wer den Vorstand entlasten möchte, solle dies durch Handerheben bezeugen. 
 
Die Versammlung verdankt die Arbeit des Vorstandes mit Applaus. 
Präsident Kevin Brunold bedankt sich für das Vertrauen.  
 

4. Wahlen: 
Alle 2 Jahre ist Wahljahr. 
Der Präsident präsentiert die Rücktritte und die neuen Kandidaten: 
a.  Präsident 
 Kevin hat seinen Rücktritt nach 4 Jahren erklärt. 
 Die Tätigkeit als Geschäftsführer von Surselva-Tourismus könnte zu Konflikten 
 mit dem Präsidium führen. Er schätzt sich glücklich, dass er den Verein schul- 
 denfrei übergeben kann, dass der Masterplan "Rund um den Mundaun" ange- 
 nommen wurde und die Vorarbeiten der kurz- und mittelfristigen Vereinsziele 
 erfolgten. 
 Er präsentiert als Nachfolger Christian Collenberg, Finanzexperte aus Maur ZH, 
 aufgewachsen in Speicher AR und Luven. 
 Christian Collenberg stellt sich kurz vor. 
 Die Wahl erfolgt einstimmig und mit grossem Applaus. 
 Christian bedankt sich für das Vertrauen. 



 
b. Vorstand 
 Aus dem Vorstand hat Irene Schneider den Rücktritt erklärt. 
 Sie ist der geistige Kopf des Masterplans Mundaun. 
 Kevin bedankt sich bei Irene und wird ihr noch persönlich danken. 
 Der Vorstand wird um 1 Person aufgestockt: 
 Die 3 bisherigen Mitglieder Peter Bosshard, Lorenz Alig und Hubert Lehner 
 werden einstimmig wiedergewählt. 
 Als Neumitglieder gewählt werden Wolfram Kuoni , Herrliberg, Besitzer der 
 Bündner Rigi und Sebastian Zimmermann, Surcuolm. 
  Wolfgang Kuoni bedankt sich für die Unterstützung des Vereins für den 
 Bündner Rigi. Er sieht die Aktivitäten am Mundaun als Ergänzung, nicht als 
 Konkurrenz zu Obersaxen. 
 Sebastian Zimmermann ist der Schwiegersohn von Irene Schneider. Als junger 
 Familienvater ist er um den Plitschès als idealen Kinderlift. Er freut sich, dass 
 Elan in den Verein kommt. 
 
c. Rechnungsrevisoren 
 Marco Camertin hat seinen Rücktritt erklärt.  
 Aus der Versammlung erklärt sich Mirella Morf bereit, das Amt zu übernehmen. 
 
 Erwin Senn (bisher) und Mirella Morf (neu) werden einstimmig gewählt. 
 
 

5. Festsetzung der Mitgliederbeiträge 
Auf den Verein kommen entscheidende Jahre zu. So macht es Sinn, dass der Verein 
über ein gewisses Kapital verfügt und deshalb soll der Mitgliederbeitrag auf Fr. 100.- 
belassen werden. 
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 

6. Diskussion über Ziele und Vorgehen 
Kevin präsentiert, ohne in die Details zu gehen, das langfristige Ziel, die Vision eines 
Direktanschlusses von Ilanz an den Mundaun. Die Zeit sei reif für eine grosse 
touristische Erneuerung. Er zeigt 2 Folien mit der möglichen Linienführung.  
Für eine Gondelbahn von Ilanz auf den Mundaun gab es schon Ideen in 50er Jahren. 
Im Zeitalter des Klimawandels soll die neue Bahn das Erreichen des Piz Mundauns mit 
dem öV stark vereinfachen. Das Projekt ist auf den Sommer- und Wintertourismus 
ausgerichtet. Die neue Bahn würde den Tourismus in der Surselva massiv verändern. 
Unser Verein soll das Projekt ideologisch unterstützen. Die Federführung liegt aber  
bei Surselva Tourismus. 
 
Der neue Präsident skizziert die Aufgaben unseres Vereins. Ziel muss es sein, kurz- 
bis mittelfristig den Erhalt der beiden Schlepplifte sicherzustellen bis zur allfälligen 
Inbetriebnahme der neuen Pendelbahn. Daneben muss er aber auch die mittel- bis 
langfristigen Ziele erarbeiten, sollte die Vision nicht zu Stande kommen. 
Konkret heisst dies, dass die Konzessionen, die in den Jahren 2022 (Sasolas) und 
2024 (Plitschès) auslaufen, zu erneuern sind. 
Folgender Antrag an den Vorstand wird durch C. Collenberg gestellt.  
"Der Vorstand erarbeitet die Grundlagen zur Sicherstellung des kurz-, mittel- und 
langfristigen Betriebs beider Anlagen Sasolas und Plitschès als Bügellift, 
Tellerlift oder Sessellift."  
Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt, ohne Enthaltungen. 
 
Im Laufe der Diskussion werden noch weitere Informationen abgegeben: 
Die Konzession für den Sessellift Valata läuft noch bis 2038. 
Die Kosten für eine Vollerneuerung von Sasolas belaufen sich auf rund 730'000.- Fr. 
 
Die Beschneiung am Mundaun ist im Masterplan enthalten. Unklar ist noch die 



Beschneiung bis Valata hinunter und am Plitschès. 
 

7. Varia 
Ernst Sax, Gemeindepräsident, überbringt Grussworte der Gemeinde Obersaxen 
Mundaun. Er dankt dem alten und neuen Vorstand für den Einsatz. Er informiert kurz 
über die Sanierung des Höhenweges und dass die Tätigkeit der Infra Mundaun am 
anlaufen sei. 
Wolfram Kuoni stellt den neuen Gastwirt (Stefan aus dem Appenzellerland) in der 
Bündner Rigi vor. 
Der Präsident bedankt sich für die Gastfreundschaft in der Bündner Rigi und dankt für 
den Apéro, was mit Applaus verstärkt wird. 
Hubert Lehner dankt im Namen des Vorstandes Kevin für seine vierjährige Amtszeit. 
 
Der Präsident beendet die GV um 21.45 mit verschiedenen Dankesworten und bittet 
zum Apéro.  

 
 

Diepoldsau, 27. Aug. 2019 
Hubert Lehner 


